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EXCMO. AYUNTAMIENTO

 DE TORO (Zamora)

ACTA Nº 57  9  
ACTA  DE  LA  SESIÓN  ORDINARIA  CELEBRADA  POR  EL  PLENO  DEL 

EXCMO.  AYUNTAMIENTO DE TORO, CON FECHA   28 DE SEPTIEMBRE   DE 2023.  

En la Ciudad de Toro a las 18:30 horas del día veintiocho de septiembre de dos 
mil veintitrés, se reúne en el salón de actos de la Casa Consistorial, el Pleno de este 
Ayuntamiento en sesión ordinaria, previamente convocada, bajo la presidencia del Sr. 
Alcalde D. Rafael Jesús González Franco, con la asistencia de los Señores Concejales 
que a continuación se relacionan:

ASISTENTES:

PRESIDENTE 
D. Rafael Jesús González Franco

CONCEJALES
D.ª Natalia Ucero Pérez 
D. Antonio Muñoz Alvaredo 
D.ª Ana Isabel Castaño Villarroel
D. Carlos Rodríguez Casares 
D. Javier López Calero
D.ª María Velasco García. 
D.ª. María Vicenta Gil Negrete Hernández 
D. Tomás del Bien Sánchez 
D.ª Ruth Martín Alonso 
D.ª María Ángeles Medina Calero
D. Javier Gómez Valdespina
D.ª María de la Calle Solares

SECRETARIA
D.ª María Jesús Santiago García

INTERVENTOR
D. Alejandro Viloria Losada

Abierta  la  sesión,  declarada  pública  por  el  Sr.  Alcalde-Presidente  y  una  vez 
comprobado por mí, la Secretaria, la existencia del quórum de asistencia necesario 
para que pueda ser iniciado el acto, conforme a lo establecido en el artículo 90 del 
Real Decreto 2568/1986 de 28 de noviembre, por el que se aprueba el Reglamento de 
Organización, Funcionamiento y Régimen Jurídico de las Entidades Locales (R.O.F. 
en adelante), y las prescripciones dispuestas en el artículo 46.3 de la Ley 7/1985, de 2 
de abril, reguladora de las Bases del Régimen Local, éste da por iniciada la sesión 
plenaria y procede a leer y a conocer los asuntos incluidos en el  ORDEN DEL DÍA, 
que fueron los siguientes:

1º.-  APROBACIÓN  SI  PROCEDE,  DE  LAS  ACTAS  DE  LAS  SESIONES 
ANTERIORES, ACTA Nº 577 DE FECHA 17 DE JULIO DE 2023 Y ACTA Nº 578 DE 
FECHA 16 DE AGOSTO DE 2023.
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Conforme a  lo  dispuesto  en  el  artículo  91.1  del  ROF,  por  la  Presidencia  se 

pregunta  a  los  Sres.  Concejales  asistentes  a  la  sesión,  si  alguno  desea  formular 
alguna alegación respecto al acta redactada de sesión anterior, acta n.º 577 de fecha 
17 de julio de 2023 y acta n.º 578 de fecha 16 de agosto de 2023.

Toma la palabra la Sra. Portavoz del Grupo Mixto D.ª María de la Calle Solares,  
para  mostrar  su  disconformidad  con  el  acta  n.º  577  de  fecha  17  de  julio  de 
2023.Manifiesta  que  en  ella  no  se  recogen  dos  minutos  de  su  intervención, 
concretamente en la página 30 del acta, en el último párrafo. La Sra. Concejal procede 
a dar lectura de la parte que entiende que no se ha reproducido y adelanta va a votar 
en contra.

No habiendo más intervenciones al respecto, por el Sr. Alcalde -Presidente se 
proclama la aprobación de las actas inicialmente indicadas. 

2º- RESOLUCIONES DE ALCALDIA.

Por la Presidencia se manifiesta que han estado a disposición de los señores 
Concejales.

Toma  la  palabra  el  Sr.  Portavoz  del  Grupo  Municipal  Socialista,  D.  Carlos 
Rodríguez Casares. Manifiesta que el salario del Sr. Alcalde se aprobó en el Pleno del 
16  de  agosto  y  tenía  un  carácter  retroactivo  al  17  de  junio,  pero  al  revisar  las 
Resoluciones  de  Alcaldía,  concretamente  en  la  Resolución  n.º  2023-1268,  de 
asistencia de los concejales a Órganos de Gobierno, el Sr. Alcalde ha cobrado una 
cantidad de 60 €, por asistir  a la Comisión del 23 de junio,   considera que puede 
deberse a un error ya que si alguien tiene una dedicación exclusiva no puede cobrar 
por asistencia a órganos de Gobierno y solicita que se proceda a la corrección del 
mismo.

El  Sr.  Alcalde  manifiesta  que  la  aprobación  de  la  dedicación  exclusiva  fue 
posterior a la celebración de la Comisión, afirma que no va a cobrar más de lo que le 
corresponde y señala que tiene que ser un error.

3º- DEPURACIÓN DE SALDOS DE INGRESOS DUPLICADOS O EXCESIVOS 
DESDE EL EJERCICIO 2009 HASTA 2017. EXPEDIENTE 1711/2022.

De conformidad con lo prevenido en el artículo 93 del ROF, se da lectura por la 
Sra. Secretaria a la propuesta de acuerdo dictaminada en la Comisión Informativa de 
Gobierno y Gestión Económica,  de Obras,  Urbanismo, Medio Ambiente,  Seguridad 
Ciudadana y Protección Civil, en sesión ordinaria de fecha 25 de septiembre de 2023 
que seguidamente se trascribe:

“A  la  vista  de  la  existencia  de  ingresos  no  presupuestarios  duplicados  o 
excesivos, asentados en la contabilidad del Ayuntamiento de Toro desde el ejercicio 
2009 al 2017 ingresos indebidos los cuales , de conformidad con lo establecido   en el 
artículo  66  y  siguientes  de  la  ley  General  Tributaria  prescriben  a  los  4  años  y 
considerando la conveniencia de  la adecuación a la realidad de dichas operaciones, 
conforme a lo preceptuado en el artículo 25 de la Ley General Presupuestaria y base 
de ejecución N.º 66 presupuesto 2023 procede tramitar expediente de prescripción.
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Visto lo actuado en el expediente 1711/2023 y considerando la documentación 

obrante en el mismo.
Sometido el asunto a votación por la Presidencia, la Comisión Informativa de 

Gobierno y Gestión Económica,  de Obras,  Urbanismo, Medio Ambiente,  Seguridad 
Ciudadana y Protección Civil dictamina favorablemente el asunto, con 7 votos a favor 
(Dos del Grupo Municipal Popular, dos del grupo municipal socialista y dos del Grupo 
Municipal  Nos  Movemos  Por  Toro  y  uno  del  grupo  mixto  (D.  Javier  Gómez 
Valdespina)), proponiendo al Pleno de la Corporación la adopción del siguiente, 

ACUERDO

PRIMERO.- Declarar la prescripción de obligaciones y aprobar la  depuración 
de saldos de ingresos duplicados o excesivos correspondientes a los ejercicios  desde 
2009 hasta 217 en los términos obrantes en el expediente 1711/2022.

SEGUNDO.- De conformidad con lo prevenido en  la Base 66 de las Bases de 
Ejecución   del  Presupuesto  del  Ayuntamiento  de  Toro  para  el  ejercicio  2023, 
procédase a notificar  el  presente  acuerdo individualmente   a los  interesados que 
hayan interpuesto alegaciones, y colectiva al resto de interesados mediante exposición 
al público por el plazo de 20 días a través de Edicto en el tablón de anuncios del 
Ayuntamiento y en el Boletín Oficial de la Provincia de Zamora, indicando los recursos 
que proceden  frente al mismo”.

Toma  la  palabra  la  Sra.  Concejal  de  Economía  D.ª  Natalia  Ucero  Pérez, 
manifiesta que con esta depuración de obligaciones, finaliza el proceso de depuración 
contable del periodo 2009-2017 iniciado en noviembre de 2022 con la depuración de 
los errores contables, así como de los derechos aprobados en el Pleno del mes de 
mayo y posteriormente expuestos en el Boletín Oficial de la Provincia. 

Explica que se trata de una depuración de obligaciones y órdenes de pago 
pendientes  de pago material  asentados en contabilidad,  una serie de obligaciones 
prescritas  y  duplicadas  para  poderlas  corregir.  Siguiendo  las  bases  de  ejecución 
presupuestaria, las obligaciones primeramente han sido expuestas en el Boletín Oficial 
de la Provincia,  trascurrido el plazo de exposición, no habiendo  alegaciones se traen 
al Pleno para su aprobación. 

A continuación toma la palabra la Sra. Concejal del Grupo Nos Movemos por 
Toro, D.ª M.ª Ángeles Medina Calero. Manifiesta que quiere dejar constancia de dos 
errores que ha advertido en la redacción del Dictamen. En primer lugar, donde dice: 
“Visto lo actuado en el  expediente 1711/2023”,  debe decir:  “Visto lo actuado en el 
expediente 1711/2022”. Y en segundo lugar, en el primer punto del acuerdo, donde 
dice: “PRIMERO.- Declarar la prescripción de obligaciones y aprobar la  depuración 
de saldos de ingresos duplicados o excesivos correspondientes a los ejercicios  desde 
2009 hasta 2017 en los términos obrantes en el expediente 1711/2022”.  Debe decir: 
“PRIMERO.- Declarar  la prescripción de obligaciones y aprobar la  depuración  de 
saldos de ingresos duplicados o excesivos correspondientes a los ejercicios  desde 
2009  hasta  2016,  ambos  inclusive,  en  los  términos  obrantes  en  el  expediente 
1711/2022”. Porque el año 2017 no ha entrado en esta depuración de saldos, por ello 
hay que corregirlo.

Sometido el asunto a votación, encontrándose presentes los trece miembros 
que de derecho componen el Pleno de la Corporación, es aprobada por unanimidad de 
todos sus miembros (4 del Grupo Municipal Popular, 4 del Grupo Municipal Socialista, 
3 del Grupo Municipal Nos movemos por Toro y 2 del Grupo Mixto (D. Javier Gómez 
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Valdespina (Futuro) y D.ª María de la Calle Solares (Zamora Si)), convirtiéndose en 
Acuerdo Corporativo, en los siguientes términos:

ACUERDO

“PRIMERO.- Declarar la prescripción de obligaciones y aprobar la  depuración 
de saldos de ingresos duplicados o excesivos correspondientes a los ejercicios  desde 
2009  hasta  2016,  ambos  inclusive,  en  los  términos  obrantes  en  el  expediente 
1711/2022.

SEGUNDO.- De conformidad con lo prevenido en  la Base 66 de las Bases de 
Ejecución   del  Presupuesto  del  Ayuntamiento  de  Toro  para  el  ejercicio  2023, 
procédase a notificar  el  presente  acuerdo individualmente   a los  interesados que 
hayan interpuesto alegaciones, y colectiva al resto de interesados mediante exposición 
al público por el plazo de 20 días a través de Edicto en el tablón de anuncios del 
Ayuntamiento y en el Boletín Oficial de la Provincia de Zamora, indicando los recursos 
que proceden  frente al mismo”.

4º-  APROBACIÓN DEL RECONOCIMIENTO EXTRAJUDICIAL DE CRÉDITO 
N.º 4/2023. EXPEDIENTE 1470/2023.

De conformidad con lo prevenido en el artículo 93 del ROF, se da lectura por la 
Sra. Secretaria a la propuesta de acuerdo dictaminada en la Comisión Informativa de 
Gobierno y Gestión Económica,  de Obras,  Urbanismo, Medio Ambiente,  Seguridad 
Ciudadana y Protección Civil, en sesión ordinaria de fecha 25 de septiembre de 2023 
que seguidamente se trascribe:

“A la  vista  de  lo  actuado  en  el  expediente  administrativo  de  reconocimiento 
extrajudicial de créditos n.º 4/2023 de gastos de ejercicios cerrados, relacionados en la 
documentación que obra en el  expediente 1470/2023 y resultando necesario hacer 
frente a los gastos realizados que se detallan en la aludida documentación, con el 
objeto  de  evitar  un  enriquecimiento  injusto  o  sin  causa  para  la  Administración 
municipal.

  Visto el informe emitido por la intervención municipal con fecha 20/09/2023, y el 
informe de Secretaría de 20/09/2023 que obran en el expediente.

  Sometido el asunto a votación por la Presidencia, la Comisión Informativa de 
Gobierno y Gestión Económica,  de Obras,  Urbanismo, Medio Ambiente,  Seguridad 
Ciudadana y Protección Civil dictamina favorablemente el asunto, con 4 votos a favor 
(Dos del Grupo Municipal Popular, y dos del Grupo Municipal Nos Movemos Por Toro) 
y tres abstenciones (dos del grupo municipal socialista y una del grupo mixto (D. Javier 
Gómez  Valdespina)),  proponiendo  al  Pleno  de  la  Corporación  la  adopción  del 
siguiente, 

ACUERDO

PRIMERO.- Levantar  el  reparo  interpuesto  por  el  Sr.  Interventor  en Nota  de 
reparo n.º 16.
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SEGUNDO.- Aprobar el gasto y el reconocimiento extrajudicial de los créditos 

derivados de las facturas – gastos que figuran en el  expediente n.º  1470/2022 de 
reconocimiento  extrajudicial  de  créditos  n.º  4-2023,  cuyo  importe  total  asciende  a 
10.187,50 €.

TERCERO.- Aplicar  o imputar al  Presupuesto corriente del  ejercicio 2023 los 
gastos a referidos en el punto anterior, con cargo a las aplicaciones presupuestarias 
correspondientes”.

Toma la palabra, la Sra. Concejal de Economía D.ª Natalia Ucero Pérez, para 
exponer  el  punto  del  orden  del  día.  Manifiesta  que  se  han  recibido  en  este 
Ayuntamiento  facturas  correspondientes  al  ejercicio  2022  con  posterioridad  a  los 
reconocimientos extrajudiciales n.º 1, 2 y 3 del presente ejercicio, por lo cual ha sido 
necesario  elaborar  un  nuevo  expediente  de  reconocimiento  extrajudicial  de  crédito 
donde se han incluido todas las facturas pendientes de pago del ejercicio 2022. Este 
reconocimiento  lo  conforman  17  facturas  por  importe  de  10.187,50  euros  cuyas 
relaciones se han puesto a disposición de los Sres. Concejales para su revisión.

La Sra. Ucero hace referencia a “la factura más significativa” que ha sido objeto 
de la nota de reparo n.º 16 correspondiente a Gas Natural por importe de 7.944, 98 € 
relativa  al  abono  del  gas  utilizado  por  las  instalaciones  de  la  piscina  climatizada. 
Según el informe del Sr. Interventor al que da lectura textualmente “Si bien el Pliego de 
Prescripciones Técnicas en su cláusula 5.1 recoge: “El Ayuntamiento se hará cargo de 
los  gastos  correspondientes  a  los  consumos  de  gas,  electricidad  y  agua  de  las 
instalaciones durante la totalidad de vigencia del contrato”, esta factura se fiscaliza con 
reparo ya que se entiende que se traslada el riesgo operacional del concesionario al 
Ayuntamiento y entiende que el contrato sería una mera prestación de servicios. 

La Sra. Concejal explica que en la  Comisión Informativa se abordó el tema del 
contrato de la piscina, se planteó que al tratarse de una licitación  realizada el pasado 
año cuando no estaba el Equipo de Gobierno actual, los técnicos eran otros y surgen 
problemas con la  interpretación  de la    forma jurídica  del  contrato  que ocasionan 
continuos  reparos para poder aprobar las facturas de gas y de consumos de esta 
instalación , por lo cual  se propuso llevar  a cabo una reunieran con todas las partes 
afectadas para resolver esta cuestión.

Toma la palabra la Sra. Concejal del Grupo Municipal Socialista D.ª M.ª Vicenta 
Gil-Negrete Hernández. Manifiesta el sentido de voto de su Grupo que va a ser en 
contra hasta que no se solucione este tema y se restablezca lo que recomienda la 
intervención de este Ayuntamiento. Aclara  que su Grupo no habla de cerrar la piscina 
climatizada. “No se trata de aprobar una factura más, una factura que viene a engordar 
este REC nº 4, y no se puede aludir siempre a la frase de que los proveedores quieren 
cobrar y con esta excusa solventar el reparo. “

Continúa indicando la Sra. Gil-Negrete Hernández que  a la vista del informe del 
Sr. Interventor, el abono de esta factura no es posible y recomienda la revisión del 
contrato y de los pliegos. Afirma que ya se ha pagado el canon anticipado de tres años 
a la concesionaria de casi 240.000€ y a parte se le están pagando todos los gastos de 
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agua, luz, gas, etc. Manifiesta que esto no es asumir ningún riesgo por parte de la 
concesionaria y por ello, tal y como indica el Sr. Interventor en su informe, la asunción 
del riesgo queda fuera de la concesión, con lo cual sería solamente una prestación de 
servicios  que  habría  que  revisar.  La  Sra.  Concejal  indica  que  el  Grupo  Municipal 
Socialista se ofrece para estar presentes en la reunión que se celebre con la empresa 
“para intentar solventar esta ilegalidad”  y reitera de nuevo el  voto en contra de su 
grupo “ hasta que esto no se solucione”

Sometido a votación el levantamiento de reparo,  encontrándose presentes los 
trece miembros que de derecho componen el Pleno de la Corporación, es aprobada 
por  7  votos  a favor  (4  del  Grupo Municipal  Popular  y  3  del  Grupo Municipal  Nos 
movemos  por  Toro),  4  votos  en  contra  del  Grupo  Municipal  Socialista,  y  2 
abstenciones del Grupo Mixto (D. Javier Gómez Valdespina (Futuro) y D.ª María de la 
Calle Solares (Zamora Si)), quedando levantado el reparo.

Sometido a votación la aprobación del dictamen, encontrándose presentes los 
trece miembros que de derecho componen el Pleno de la Corporación, es aprobada 
por  7  votos  a favor  (4  del  Grupo Municipal  Popular  y  3  del  Grupo Municipal  Nos 
movemos  por  Toro),  4  votos  en  contra  del  Grupo  Municipal  Socialista,  y  2 
abstenciones del Grupo Mixto (D. Javier Gómez Valdespina (Futuro) y D.ª María de la 
Calle Solares (Zamora Si)), convirtiéndose en Acuerdo Corporativo, en los siguientes 
términos:

ACUERDO

PRIMERO.- Levantar el reparo interpuesto por el Sr. Interventor en Nota de 
reparo n.º 16.

SEGUNDO.- Aprobar el gasto y el reconocimiento extrajudicial de los créditos 
derivados de las facturas – gastos que figuran en el  expediente n.º  1470/2022 de 
reconocimiento  extrajudicial  de  créditos  n.º  4-2023,  cuyo  importe  total  asciende  a 
10.187,50 €.

TERCERO.- Aplicar o imputar al Presupuesto corriente del ejercicio 2023 los 
gastos a referidos en el punto anterior, con cargo a las aplicaciones presupuestarias 
correspondientes”.

5º-  APROBACIÓN  DE  LA  RECTIFICACIÓN  DEL  ERROR  MATERIAL  DEL 
RECONOCIMIENTO  EXTRAJUDICIAL  DE  CRÉDITO  N.º  1/2023.  EXPEDIENTE 
2073/2022.

De conformidad con lo prevenido en el artículo 93 del ROF, se da lectura por la 
Sra. Secretaria a la propuesta de acuerdo dictaminada en la Comisión Informativa de 
Gobierno y Gestión Económica,  de Obras,  Urbanismo, Medio Ambiente,  Seguridad 
Ciudadana y Protección Civil, en sesión ordinaria de fecha 25 de septiembre de 2023 
que seguidamente se trascribe:
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                                                                                                                    REF AP28S23
                                                                                                                                                 PLN/2023/12

EXCMO. AYUNTAMIENTO

 DE TORO (Zamora)
“El Pleno de la Corporación en sesión celebrada con fecha 28 de febrero de 

2023, aprobó el reconocimiento extrajudicial de créditos número 1 del ejercicio 2023, 
por importe de 1.615.021,54 €.

Habiéndose  detectado  un  error  material  en  las  obligaciones  relativas  a  la 
mercantil  Spanish  Palate  S.L.,  las  cuales  fueron duplicadas  y  siendo  necesaria  la 
rectificación de dicho acuerdo y el inicio de por parte del Departamento de Tesorería 
del proceso de reintegro de las dos facturas erróneamente abonadas 

Visto el informe emitido por la Intervención Municipal con fecha 20/09/2023 y 
considerando lo prevenido en el artículo 109 de la Ley 39/2015 de 01 de octubre, del 
Procedimiento  Administrativo  Común  de  las  Administraciones  Públicas,  de 
conformidad con el cual las Administraciones Públicas podrán rectificar en cualquier 
momento, de oficio o a instancia de los interesados, los errores materiales, de hecho o 
aritméticos existentes

Sometido el asunto a votación por la Presidencia, la Comisión Informativa de 
Gobierno y Gestión Económica,  de Obras,  Urbanismo, Medio Ambiente,  Seguridad 
Ciudadana y Protección Civil dictamina favorablemente el asunto, con 7 votos a favor 
(Dos del Grupo Municipal Popular, dos del grupo municipal socialista y dos del Grupo 
Municipal  Nos  Movemos  Por  Toro  y  uno  del  grupo  mixto  (D.  Javier  Gómez 
Valdespina)), proponiendo al Pleno de la Corporación la adopción del siguiente, 

ACUERDO

PRIMERO.- Practicar   la  subsanación  del  error  material  descrito  en  la  parte 
expositiva  del  presente  acuerdo  (Eliminación  de  la  duplicidad  de  facturas 
correspondientes  a la  mercantil  Spanish Palate S.L.)   en todos y cada uno de los 
documentos integrantes del expediente en los que aparezca.

SEGUNDO.- Dar  traslado  del  precedente  acuerdo  a  los  departamentos  de 
Intervención y Tesorería”.

Toma la palabra la Sra. Concejal de Economía D.ª Natalia Ucero Pérez, para 
exponer este asunto del Orden del día.  Manifiesta que se trata de rectificar un error 
material  de  dos  facturas  que  se  duplicaron  y  que  estaban  incluidas  dentro  del 
expediente del reconocimiento extrajudicial de crédito n.º 1/2023 que se aprobó por el 
Pleno y por ello esta rectificación de error le corresponde igualmente al Pleno de la 
Corporación. 

Sometido el asunto a votación, encontrándose presentes los trece miembros que 
de derecho componen el Pleno de la Corporación, es aprobada por unanimidad de 
todos sus miembros (4 del Grupo Municipal Popular, 4 del Grupo Municipal Socialista, 
3 del Grupo Municipal Nos movemos por Toro y 2 del Grupo Mixto (D. Javier Gómez 
Valdespina (Futuro) y Dª María de la Calle Solares (Zamora Si)), convirtiéndose en 
Acuerdo Corporativo, en los siguientes términos:

ACUERDO

Excmo. Ayuntamiento de Toro.- Plaza Mayor,1.-C.P 49800 TLF/FAX :980108104/980108105
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                                                                                                                    REF AP28S23
                                                                                                                                                 PLN/2023/12

EXCMO. AYUNTAMIENTO

 DE TORO (Zamora)
“PRIMERO.- Practicar  la subsanación del  error  material  descrito en la parte 

expositiva  del  presente  acuerdo  (Eliminación  de  la  duplicidad  de  facturas 
correspondientes  a la  mercantil  Spanish Palate S.L.)   en todos y cada uno de los 
documentos integrantes del expediente en los que aparezca.

SEGUNDO.- Dar  traslado  del  precedente  acuerdo  a  los  departamentos  de 
Intervención y Tesorería”.

6º-  APROBACIÓN DE LA BONIFICACION DEL 75% DE LIQUIDACION DE 
IMPUESTO  SOBRE  CONSTRUCCIONES,  INSTALACIONES  Y  OBRAS. 
EXPEDIENTE 716/2023.

De conformidad con lo prevenido en el artículo 93 del ROF, se da lectura por la 
Sra. Secretaria a la propuesta de acuerdo dictaminada en la Comisión Informativa de 
Gobierno y Gestión Económica,  de Obras,  Urbanismo, Medio Ambiente,  Seguridad 
Ciudadana y Protección Civil, en sesión ordinaria de fecha 25 de septiembre de 2023 
que seguidamente se trascribe:

“A la vista de la solicitud formulada con fecha 3 de mayo de 2023 (2023-E-RE-
570) por D. JUAN ANTONIO BALLESTER FERNANDEZ, titular del D.N.I  **.817***-
P ,en representación de la mercantil  MANILE, S.A con CIF A28168599  en la que 
interesa la bonificación de un 75% de la cuota del ICIO por las  obras realizadas en 
edificios  incluidos  en  el  catálogo  de  Inmuebles  Protegidos  del  Plan  General  de 
Ordenación Urbana de Toro.

Visto el informe emitido por el Sr. Tesorero Municipal con fecha 13/09/2023.

Considerando lo prevenido en el artículo 6.1 c) de la Ordenanza fiscal n.º 4 del 
Ayuntamiento de Toro  de conformidad con la cual ,La bonificación de la cuota será: 
75%  para  “obras  realizadas  en  edificios  incluidos  en  el  catálogo  de  Inmuebles 
Protegidos  del  Plan  General  de  Ordenación  Urbana  de  Toro”  y,  en  “edificios 
catalogados con nivel de protección integral”.

Sometido el asunto a votación por la Presidencia, la Comisión Informativa de 
Gobierno y Gestión Económica,  de Obras,  Urbanismo, Medio Ambiente,  Seguridad 
Ciudadana y Protección Civil dictamina favorablemente el asunto, con 7 votos a favor 
(Dos del Grupo Municipal Popular, dos del grupo municipal socialista y dos del Grupo 
Municipal  Nos  Movemos  Por  Toro  y  uno  del  grupo  mixto  (D.  Javier  Gómez 
Valdespina)), proponiendo al Pleno de la Corporación la adopción del siguiente, 

ACUERDO

PRIMERO.- Aprobar la bonificación del 75% de la cuota del  ICIO solicitada por 
D.  JUAN  ANTONIO  BALLESTER  FERNANDEZ,  titular  del  D.N.I  **.817***-P  ,en 
representación  de  la  mercantil  MANILE,  S.A  con  CIF  A28168599,  por  las  obras 
realizadas en   edificio del Juzgados de Primera Instancia e Instrucción, sito en la calle 
Concejo Número 5 de la localidad de Toro.

SEGUNDO.- Dar  traslado  del  precedente  acuerdo  a  los  departamentos  de 
Intervención y Tesorería”.

Excmo. Ayuntamiento de Toro.- Plaza Mayor,1.-C.P 49800 TLF/FAX :980108104/980108105
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                                                                                                                    REF AP28S23
                                                                                                                                                 PLN/2023/12

EXCMO. AYUNTAMIENTO

 DE TORO (Zamora)
No habiendo intervenciones en este punto, se somete el asunto a votación.

Sometido el asunto a votación, encontrándose presentes los trece miembros que 
de derecho componen el Pleno de la Corporación, es aprobada por unanimidad de 
todos sus miembros (4 del Grupo Municipal Popular, 4 del Grupo Municipal Socialista, 
3 del Grupo Municipal Nos movemos por Toro y 2 del Grupo Mixto (D. Javier Gómez 
Valdespina (Futuro) y Dª María de la Calle Solares (Zamora Si)), convirtiéndose en 
Acuerdo Corporativo, en los siguientes términos:

ACUERDO

“PRIMERO.- Aprobar la bonificación del 75% de la cuota del  ICIO solicitada 
por D. JUAN ANTONIO BALLESTER FERNANDEZ, titular del D.N.I  **.817***-P ,en 
representación  de  la  mercantil  MANILE,  S.A  con  CIF  A28168599,  por  las  obras 
realizadas en   edificio del Juzgados de Primera Instancia e Instrucción, sito en la calle 
Concejo Número 5 de la localidad de Toro.

SEGUNDO.- Dar  traslado  del  precedente  acuerdo  a  los  departamentos  de 
Intervención y Tesorería”.

7º-  DETERMINACIÓN DE LOS DIAS FESTIVOS LOCALES PARA EL AÑO 
2024. EXPEDIENTE 1483/2023.

De conformidad con lo prevenido en el artículo 93 del ROF, se da lectura por la 
Sra. Secretaria a la propuesta de acuerdo dictaminada en la Comisión Informativa de 
Gobierno y Gestión Económica,  de Obras,  Urbanismo, Medio Ambiente,  Seguridad 
Ciudadana y Protección Civil, en sesión ordinaria de fecha 25 de septiembre de 2023 
que seguidamente se trascribe:

“Visto que de conformidad con lo prevenido en el artículo 46 del Real Decreto 
2001/1986,  de  28  de  julio,  sobre  regulación  de  jornadas  de  trabajo,  jornadas 
especiales y descanso, resulta necesario proponer por el Pleno de este Ayuntamiento, 
a la Oficina Territorial de Trabajo de Zamora como autoridad laboral competente, los 
días festivos en la localidad de Toro para el año 2024.

Visto el Informe de Secretaría de fecha 20 de septiembre de 2023 y conocida la 
propuesta elaborada por la Alcaldía con fecha 20/09/2023.

Sometido el asunto a votación por la Presidencia,  la Comisión Informativa de 
Gobierno y Gestión Económica,  de Obras,  Urbanismo, Medio Ambiente,  Seguridad 
Ciudadana y Protección Civil dictamina favorablemente el asunto, con 7 votos a favor 
(Dos del Grupo Municipal Popular, dos del grupo municipal socialista y dos del Grupo 
Municipal  Nos  Movemos  Por  Toro  y  uno  del  grupo  mixto  (D.  Javier  Gómez 
Valdespina)), proponiendo al Pleno de la Corporación la adopción del siguiente, 

ACUERDO

PRIMERO.- Proponer  que  se  determinen  como  inhábiles  para  el  trabajo, 
retribuidos y no recuperables, con el carácter de fiestas locales en la localidad de Toro 
para el año 2024 los que a continuación se detallan:

Excmo. Ayuntamiento de Toro.- Plaza Mayor,1.-C.P 49800 TLF/FAX :980108104/980108105
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                                                                                                                    REF AP28S23
                                                                                                                                                 PLN/2023/12

EXCMO. AYUNTAMIENTO

 DE TORO (Zamora)
-Festividad del Cristo de las Batallas, 20 de mayo (Lunes).

-Festividad de San Agustín, 28 de agosto (Miércoles).

SEGUNDO.- Dar traslado del presente acuerdo a la Oficina Territorial de Trabajo 
de la Junta de Castilla y León, Delegación Territorial de Zamora, para su aprobación y 
publicación en el Boletín Oficial correspondiente”.  

Toma  la  palabra  el  Sr.  Portavoz  del  Grupo  Municipal  Socialista  D.  Carlos 
Rodríguez Casares y aclara que este año al  coincidir  la festividad de la Virgen del 
Canto en domingo se ha decidido que el otro festivo local sea la festividad de San 
Agustín que cae en miércoles.

Sometido el asunto a votación, encontrándose presentes los trece miembros que 
de derecho componen el Pleno de la Corporación, es aprobada por unanimidad de 
todos sus miembros (4 del Grupo Municipal Popular, 4 del Grupo Municipal Socialista, 
3 del Grupo Municipal Nos movemos por Toro y 2 del Grupo Mixto (D. Javier Gómez 
Valdespina (Futuro) y Dª María de la Calle Solares (Zamora Si)), convirtiéndose en 
Acuerdo Corporativo, en los siguientes términos:

ACUERDO

“PRIMERO.- Proponer  que  se  determinen  como  inhábiles  para  el  trabajo, 
retribuidos y no recuperables, con el carácter de fiestas locales en la localidad de Toro 
para el año 2024 los que a continuación se detallan:

-Festividad del Cristo de las Batallas, 20 de mayo (Lunes).

-Festividad de San Agustín, 28 de agosto (Miércoles).

SEGUNDO.- Dar traslado del presente acuerdo a la Oficina Territorial de Trabajo 
de la Junta de Castilla y León, Delegación Territorial de Zamora, para su aprobación y 
publicación en el Boletín Oficial correspondiente”.  

8º- MOCIONES DE URGENCIA.

Toma la palabra el Sr. Alcalde-Presidente para manifestar que le consta que se 
han presentado cuatro mociones de urgencia por los diferentes Grupos Municipales. 
Cede la palabra a los Sres. Concejales para que defiendan la urgencia de la Moción 
presentada.

A) MOCIÓN QUE PRESENTA EL GRUPO MIXTO (ZAMORA Sí) EN EL 
AYUNTAMIENTO DE TORO PARA APOYAR UNA FISCALIDAD DIFERENCIADA 
PARA LA PROVINCIA DE ZAMORA

Toma la palabra la Sra. Portavoz del Grupo Mixto D.ª María de la Calle Solares 
para  justificar  la  urgencia  la  moción  presentada  por  Zamora  Sí.  Manifiesta  que 
presenta esta moción porque Toro es parte de la provincia de Zamora y todo lo que 
beneficie a la provincia de Zamora por ende beneficiará a Toro. La urgencia de la 
moción  viene  dada  por  los  últimos  datos  aportados  por  Reto  Demográfico  a  la 
provincia de Zamora y que lee textualmente:

Excmo. Ayuntamiento de Toro.- Plaza Mayor,1.-C.P 49800 TLF/FAX :980108104/980108105
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                                                                                                                    REF AP28S23
                                                                                                                                                 PLN/2023/12

EXCMO. AYUNTAMIENTO

 DE TORO (Zamora)
“1. Es la que más población ha perdido en toda España durante la última década 

con un 11,2% muy por encima de provincias como Cuenca, Soria o Teruel. 

2.  Más de un 96% de sus Municipios están afectados por el fenómeno de la 
despoblación a lo que hay que sumarle los indicadores más altos de envejecimiento de 
este país. 

3. Durante lo que llevamos de siglo hemos perdido el 17% de la población de la 
provincia, hito histórico negativo en España y la Europa occidental y las previsiones y 
tendencias para los próximos años no son nada halagüeñas. 

4.  Zamora  ha  estado  discriminada  desde  2007  en  el  reparto  de  los  Fondos 
europeos  al  pertenecer  a  una  región  que  superaba  el  75% de  la  media  mientras 
nuestra provincia era la única que apenas llegaba al 70%, incluso con la incorporación 
de nuevos países a la Unión Europea mucho más pobres que el nuestro y que, por lo 
tanto, bajaban la media”. 

Por todo ello, no se puede esperar más para que el Gobierno de España incluya 
a  la  Provincia  de  Zamora  en  la  aplicación  de  la  fiscalidad  diferenciada,  ya  que 
actualmente nos encontramos con unos indicativos en materia de envejecimiento y 
pérdida de población, más altos de España.

Sometida  a  votación  la  ratificación  de  la  urgencia  de  esta  Moción  por  la 
Presidencia, encontrándose presente los trece miembros que de derecho componen el 
Pleno de la Corporación Municipal, la misma es rechazada por 5 votos a favor (2 del 
Grupo Mixto y 3 de Nos Movemos por Toro), 4 votos en contra del Grupo Municipal 
Popular y 4 abstenciones del Grupo Municipal Socialista.

Toma  la  palabra  el  Sr.  Portavoz  del  Grupo  Municipal  Socialista  D.  Carlos 
Rodríguez Casares, para justificar el sentido del voto de su Grupo. Manifiesta que Toro 
es parte de la provincia de Zamora, pero se da la circunstancia que el 1 de septiembre 
de 2023, el Pleno de la Diputación de Zamora aprobó una moción por unanimidad de 
todos sus miembros, en la que se insta al Gobierno de España, a la Junta de Castilla y 
León  para  que  trabajen  en  las  medidas  de  discriminación  fiscal  positivas  para  la 
provincia de Zamora, también se traslada esa declaración institucional al Gobierno de 
España,  al  Gobierno de la  Junta de Castilla  y León y al  Gobierno del  Parlamento 
Europeo. Por ello, la abstención de su Grupo no es porque no estén de acuerdo con el 
fondo de la moción porque afirma, que si  están de acuerdo,  pero no entienden la 
urgencia de un asunto que ya está trasladado a los órganos superiores de la Junta de 
Castilla  y  León  y  al  Gobierno,  por  eso  consideran  que  no  es  urgente  y  se  han 
abstenido .   

Toma la palabra la Sra. Concejal del Grupo Municipal Popular D.ª Ana Castaño 
Villarroel. Manifiesta que esta moción llega 27 días tarde, como ya ha explicado el Sr. 
Rodríguez. Esta moción ya se ha votado el 1 de septiembre de 2023, en una sesión 
ordinaria en el Pleno de la Diputación Provincial,  al formar parte de esta Provincia, 
estamos adheridos a la misma, por eso el sentido de su voto ha sido en contra de la 
urgencia, pero no del fondo.

Excmo. Ayuntamiento de Toro.- Plaza Mayor,1.-C.P 49800 TLF/FAX :980108104/980108105
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                                                                                                                    REF AP28S23
                                                                                                                                                 PLN/2023/12

EXCMO. AYUNTAMIENTO

 DE TORO (Zamora)
Toma la  palabra  el  Sr.  Alcalde  Presidente.  Explica  que  en  este  tema de  la 

fiscalidad diferenciada, hubo una manifestación hace un año y medio, promovida por la 
CEOE y la Diputación, a la cual él acudió. Se luchó por la fiscalidad diferenciada y 
evidentemente se ha votado en contra de la urgencia pero no en contra de la realidad 
de la situación. Afirma que están a favor de la fiscalidad diferenciada.

 

B)  MOCIÓN DE URGENCIA DEL GRUPO MIXTO PARA LA MODIFICACIÓN 
DEL REGLAMENTO ORGÁNICO MUNICIPAL (ROM) EN LO RELATIVO AL GRUPO 
MIXTO.

Toma la palabra la Sra. Portavoz del Grupo Mixto D.ª María de la Calle Solares 
para  justificar  la  urgencia.  Manifiesta  que  la  urgencia  de  esta  moción  viene  dada 
porque  desde  que  esta  nueva  legislatura  comenzó,  se  han  celebrado  3  plenos 
extraordinarios,  3  comisiones  informativas  y  2  Juntas  de  Portavoces,  junto  con  el 
Pleno  ordinario  que  se  está  celebrando  hoy,  distribuyéndose  la  asistencia  a  los 
mismos entre los dos concejales que forman el Grupo Mixto, pese a ser concejales de 
dos partidos  políticos  distintos,  al  estar  así  redactado  en el  Reglamento  Orgánico 
Municipal (ROM), por ello consideran que es urgente que el resultado de las anteriores 
elecciones municipales quede reflejado en la Corporación Municipal, garantizando así 
la representación y la representatividad de ambos partidos políticos.  

Sometida  a  votación  la  ratificación  de  la  urgencia  de  esta  Moción  por  la 
Presidencia, encontrándose presente los trece miembros que de derecho componen el 
Pleno de la Corporación Municipal, la misma es aprobada por 9 votos a favor (2 del 
Grupo Mixto, 3 de Nos Movemos por Toro y 4 del Grupo Municipal Socialista) y 4 
abstenciones del Grupo Municipal Popular.

Se procede a la lectura de la moción de urgencia.

“MOCIÓN DE URGENCIA DEL GRUPO MIXTO PARA  LA MODIFICACIÓN 
DEL REGLAMENTO ORGÁNICO MUNICIPAL (ROM) EN LO RELATIVO AL GRUPO 
MIXTO. 

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

En el  día  de ayer  el  grupo mixto en el  Ayuntamiento  de Toro  presentó  una 
moción  de  urgencia  relativa  a  la  solicitud  de  modificación  del  ROM  de  este 
Ayuntamiento. 

Al revisar dicha propuesta y, sobre todo, el acuerdo primero y único que incluía, 
consideramos que puede llevar a confusiones e incluso, en caso de salir a delante la 
modificación tal  y  como está redactada,  la  nulidad de ese acuerdo,  es por  lo  que 
presentamos otra moción con el mismo objetivo pero con la solicitud de unos acuerdos 
más ajustados a la legislación vigente y que no lleven a error ni a posibles nulidades. 

La finalidad de esta solicitud de moción de urgencia sigue siendo garantizar la 
representación y representatividad obtenida en las urnas por  parte de los  partidos 
políticos Zamora Sí  y Futuro,  que no se exija  un mínimo de dos concejales  en la 
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 DE TORO (Zamora)
formación  de  grupo  municipal  propio,  tal  y  como contempla  el  ROM del  Ayto.  de 
Zamora, y así tener representación por separado en las Comisiones Informativas y en 
la  Junta  de  Portavoces,  y  garantizando  un  turno  de  intervención  completo  en  los 
Plenos. 

Con la modificación del contenido de la moción nuestra intención es facilitar la 
tramitación del expediente, el trabajo a los técnicos y, sobre todo, no enturbiar una 
tramitación sencilla en la que, a priori y tal y como se manifestó por los distintos grupos 
en el Pleno de constitución, todos los grupos políticos estamos de acuerdo. 

Para  ello,  realizamos  una propuesta  de modificación  en esta  exposición  que 
consistiría en: 

Que el Art. 5.2 quede redactado de la siguiente forma 

2.- Ningún concejal podrá formar parte de más de un grupo municipal. En ningún 
caso podrán  constituir  Grupo  político  municipal,  por  separado,  los  Concejales  que 
hayan concurrido electoralmente en un mismo partido político o coalición.

Art. 31.1 b) y d) quede redactado de la siguiente forma: 

b)  El turno será iniciado por el  grupo proponente con la finalidad de explicar 
comprensivamente el asunto, si fuese necesario. Los turnos generales de intervención 
de los grupos municipales serán iniciados en orden inverso a su importancia numérica, 
salvo el grupo del concejal proponente que cerrará el turno con su intervención. 

d)  El turno será iniciado por el  grupo proponente con la finalidad de explicar 
comprensivamente el asunto, si fuese necesario. Los turnos generales de intervención 
de los grupos municipales serán iniciados en orden inverso a su importancia numérica, 
salvo el grupo del concejal proponente que cerrará el turno con su intervención. 

Que el art. 45.2 quede redactado de la siguiente forma: 

2.-  Las  Comisiones  del  Pleno  serán  de  libre  composición,  Cada  Comisión 
Informativa  estará  integrada  de  forma  que  su  composición  se  acomode  a  la 
proporcionalidad  existente  entre  los  distintos  Grupos  políticos  representados  en  la 
Corporación. 

Por lo expuesto, se presenta al Pleno del Ayuntamiento de Toro la adopción del 
siguiente: 

ACUERDO

PRIMERO.  -  Que  se  proceda  a  la  incoación  del  oportuno  expediente  de 
MODIFICACION DEL  REGLAMENTO  ORGANICO  INTERNO  del  Ayuntamiento  de 
Toro. 

SEGUNDO.-  Que  por  parte  de  los  técnicos  se  emitan  los  informes  y  las 
consultas procedentes. 

TERCERO.-  Elaborada la documentación, elévese el expediente a la Comisión 
Informativa y al Pleno para su aprobación”.
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Toma la palabra el Sr. Concejal del Grupo Mixto D. Javier Gómez Valdespina 

para  agradecer  públicamente  a  los  Servicios  Técnicos  y  Jurídicos  de  este 
Ayuntamiento, por su tiempo y ayuda para darle forma a esta Moción de Urgencia.  

Toma  la  palabra  el  Sr.  Portavoz  del  Grupo  Municipal  Socialista  D.  Carlos 
Rodríguez Casares. Afirma que su grupo considera que es democrático y justo que 
cada partido político tenga voz en este Pleno, además señala que no es justo que por 
ejemplo en las Comisiones tenga que decidir una de las dos personas que asisten a la 
misma el  voto  del  otro  al  formar  parte  los  dos  del  Grupo  Mixto.  Por  eso,  en  las 
Comisiones se abstienen en las votaciones para no tomar una decisión sobre el otro 
explica  el  Sr.  Concejal.  Asevera  que el  Grupo Municipal  Socialista  ha demostrado 
siempre que son personas demócratas y por ello, consideran que aprobar esta moción 
es dar un poco más de democracia a este Ayuntamiento. Recalca que en el tema de 
las mayorías no deberían de variar. 

 Toma la palabra la Sra. Concejal del Grupo Municipal Popular D.ª Ana Castaño 
Villarroel. Manifiesta que su Grupo va a votar en contra porque el Equipo de Gobierno 
pretende traer una reforma del ROM más profunda, integral y que se adecue a las 
expectativas de todos los Grupos. 

El Sr. Alcalde-Presidente interviene para afirmar que desde el primer momento 
siempre han sido partícipes y considera que el ROM, no sólo debe de ser modificado 
en  esos  artículos,  sino  que  conveniente  modificar  otras  cuestiones  que  conviene 
analizar más detenidamente. El Equipo de Gobierno se va a oponer porque la idea es 
modificar más cuestiones del ROM, que hay que analizar, entre ellas la composición 
de las Comisiones Informativas, la ponderación de los votos y no sólo ceñirse a este 
punto, sino que hay que modificarlo en su integridad.

Sometido el asunto a votación por la Presidencia, encontrándose presentes los 
trece miembros que de derecho componen el Pleno de la Corporación Municipal, se 
aprueba por 9 votos a favor (2 del Grupo Mixto, 3 de Nos Movemos por Toro y 4 del  
Grupo Municipal  Socialista)  y  4 en contra del  Grupo Municipal  Popular,  la  moción 
transcrita. 

C)  MOCIÓN DE URGENCIA DEL GRUPO NOS MOVEMOS POR TORO DE 
SOLICITUD DE CESE DE D. ISIDORO FERNÁNDEZ VAQUERO COMO ASESOR 
CONFIANZA DE ALCALDÍA.

Toma la palabra el Sr. Portavoz del Grupo Nos Movemos por Toro D. Tomás del 
Bien Sánchez para defender la urgencia. Manifiesta que esta moción es para instar al 
Sr.  Alcalde  al  cese  de  una  de  las  personas  que  ha  nombrado  como  Asesor  de 
Confianza del Sr. Alcalde y la urgencia de traerlo a este Pleno es porque es el primer 
pleno ordinario de esta legislatura en el que se pueden traer mociones de urgencia. 

Sometido  a  votación  la  ratificación  de  la  urgencia  de  esta  Moción  por  la 
Presidencia, encontrándose presente los trece miembros que de derecho componen el 
Pleno de la Corporación Municipal, la misma es aprobada por 9 votos a favor (2 del 
Grupo Mixto, 3 de Nos Movemos por Toro y 4 del Grupo Municipal Socialista) 
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Se procede a la lectura de la moción de urgencia.

“MOCIÓN  DE  URGENCIA  DEL  GRUPO  NOS  MOVEMOS  POR  TORO  DE 
SOLICITUD DE CESE DE D. ISIDORO FERNÁNDEZ VAQUERO COMO ASESOR 
CONFIANZA DE ALCALDÍA 

Al amparo de lo previsto en los artículos 91 y 108 del Real Decreto 2568/1986, 
de  28  de  noviembre,  por  el  que  se  aprueba  el  Reglamento  de  Organización, 
Funcionamiento y Régimen Jurídico de las Entidades Locales, se presenta para su 
debate y aprobación, si procede, la siguiente moción al Pleno Ordinario del día 28 de 
Septiembre de 2023. 

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

A  través  del  Decreto  de  Alcaldía  2013-1119,  de  18  de  agosto  2023,  fue 
nombrado Asesor de Confianza de Alcaldía, D. Isidoro Fernández Vaquero. 

Dicha persona tiene dos sentencias condenatorias contra un miembro de esta 
corporación por un delito de amenazas, en concreto las sentencias 12/16 de 8 de abril 
de 2016 del Juzgado de Toro y 57 de 17 de junio de 2016 de la Audiencia Provincial  
de Zamora. 

Consideramos  que  dicho  nombramiento  va  en  contra  de  la  libertad  de  los 
concejales  de  este  Ayuntamiento,  y  moralmente  es  un  hecho  reprobable.  Por  lo 
expuesto, proponemos el siguiente acuerdo: 

ACUERDO

- El Pleno del Excmo. Ayuntamiento de Toro insta a la Alcaldía a la revocación 
del nombramiento como Asesor de Confianza del Alcalde y por lo tanto, al cese de 
dicha persona de dicho cargo”. 

 Toma la palabra el Sr. Concejal del Grupo Mixto D. Javier Gómez Valdespina 
para  justificar  su  voto  a  favor  de  la  urgencia.  Manifiesta  que  siempre  que  algún 
compañero de esta Corporación le dedique tiempo, trabajo y esfuerzo a una propuesta 
que cree que puede ser positiva o que tenga relación con el Ayuntamiento de Toro o 
que, aunque no sea de competencia municipal pero sí que les afecte a todos, siempre 
va a votar a favor. Recuerda que en la anterior legislatura a su compañero y a él no les 
gustaba que trajeran propuestas que no eran de carácter político, y no les dejaran 
debatirlas porque no se aprobaba la urgencia. Por ello considera que hay que dejar 
hablar, que se vote la urgencia, que se entre en un diálogo y a partir de ahí que cada 
uno vote lo que estime oportuno, le parece una pena que una moción que es una 
propuesta de un compañero, que sólo intenta trabajar por Toro y mejorar las cosas, no 
se aprueben. Considera que las urgencias se deberían de aprobar y luego que cada 
uno  según estime, aprobarla o no.

Respecto  a  esta  moción,  el  Sr.  Gómez  le  pregunta  al  Sr.  Alcalde  si  tenía 
conocimiento de la existencia de estas dos sentencias condenatorias al  nombrar a 
esta persona asesor de confianza. Le gustaría que le contestara a esta pregunta antes 
de tomar una decisión.
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Toma  la  palabra  el  Sr.  Portavoz  del  Grupo  Municipal  Socialista  D.  Carlos 

Rodríguez  Casares.  Manifiesta  que  en  cuanto  a  esta  moción,  el  Grupo  Municipal 
Socialista están en contra de todo tipo de violencia ejercida sobre un concejal  del 
Ayuntamiento  de  Toro.  Afirma  que  no  han  visto  la  sentencia.  Recuerda  que  ya 
manifestaron en un pleno que están en contra de los nombramientos de los asesores 
de Alcaldía,  que finalmente siempre acaban ejerciendo de concejal.  Reitera que el 
pueblo  solo  le  concedió  4  concejales  al  actual  equipo  de  gobierno  “y  es  muy 
complicado gobernar con 4”. Por todo lo expuesto, van a votar a favor de esta moción 
concluye el Sr. Rodríguez.

 Toma la palabra la Sra. Concejal del Grupo Municipal Popular D.ª Ana Castaño 
Villarroel.  Manifiesta  que  el  nombramiento  de  los  asesores  de  confianza  es 
competencia exclusiva del Sr. Alcalde y su cese también, por lo cual no consideran 
que sea competa al  pleno el  tratamiento de este asunto. Por todo ello,  votaran en 
contra de esta moción.

Interviene de nuevo   el Sr. del Bien, manifiesta que la sentencia es pública y 
está a disposición de todos los concejales. Afirma que no pretenden cesar a nadie en 
este pleno, porque es una competencia del Sr. Alcalde. Por ello, solo se insta al Sr. 
Alcalde a que revoque el nombramiento.

El Sr. Alcalde le contesta al Sr. Rodriguez que ha hecho unas aseveraciones que 
exceden de lo que se está discutiendo en este punto. “  El hecho de que es difícil 
gobernar con 4, con 6 ó con 8 es algo que no se puede valorar”. El nombrar a estos 
asesores es una potestad que tiene el Alcalde, que otros alcaldes han utilizado y que 
él también lo ha hecho, pero aclara que estos asesores no son concejales, son sólo 
asesores de la Alcaldía y los concejales son 4 que son suficientes para sacar este 
Ayuntamiento adelante. 

El Sr. Rodríguez interviene para aclarar que no desconfía en ningún momento de 
que la sentencia sea firme, simplemente ha manifestado que no las ha leído.

Toma la palabra la Sra. Portavoz del Grupo Mixto D.ª María de la Calle Solares 
para justificar el sentido positivo de su voto a esta moción. Manifiesta que cualquier 
miembro de esta Corporación se merece un respeto y que se tenga en cuenta esas 
circunstancias, y por solidaridad con ello, votará a favor aunque le gustaría que el Sr. 
Alcalde contestara a la pregunta que le ha formulado su compañero del Grupo Mixto.

Sometido el asunto a votación por la Presidencia, encontrándose presentes los 
trece miembros que de derecho componen el Pleno de la Corporación Municipal, se 
aprueba por 9 votos a favor (2 del Grupo Mixto, 3 de Nos Movemos por Toro y 4 del  
Grupo Municipal  Socialista)  y  4 en contra del  Grupo Municipal  Popular,  la  moción 
transcrita. 

D) MOCIÓN DE URGENCIA CONJUNTA DEL GRUPO NOS MOVEMOS POR 
TORO Y EL GRUPO MUNICIPAL SOCIALISTA DE TORO DE SOLICITUD DE CESE 
DEL JEFE DE PROTECCION CIVIL, D. YOSEBA REVIDIEGO ARRIBAS.
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 DE TORO (Zamora)
Toma la palabra el Sr. Portavoz del Grupo Nos Movemos por Toro D. Tomás del 

Bien Sánchez para defender la urgencia. Manifiesta que la urgencia de esta moción 
viene dada porque es el primer pleno ordinario al que pueden presentar mociones de 
urgencia,  aunque el  nombramiento  fue el  4  de julio,  desde  entonces han ocurrido 
hechos que les ha hecho presentar esta moción urgentemente. Agradece al Grupo 
Municipal Socialista que esta moción la hayan presentado de forma conjunta.

   Sometido a  votación la  ratificación  de la  urgencia  de esta  Moción  por  la 
Presidencia, encontrándose presente los trece miembros que de derecho componen el 
Pleno de la Corporación Municipal, la misma es aprobada por 9 votos a favor (2 del 
Grupo Mixto, 3 de Nos Movemos por Toro y 4 del Grupo Municipal Socialista) y 4 en 
contra del Grupo Municipal Popular.

Se procede a la lectura de la moción de urgencia.

 “MOCIÓN DE URGENCIA CONJUNTA DEL GRUPO NOS MOVEMOS POR 
TORO Y EL GRUPO MUNICIPAL SOCIALISTA DE TORO DE SOLICITUD DE CESE 
DEL JEFE DE PROTECCION CIVIL, D. YOSEBA REVIDIEGO ARRIBAS

 Al amparo de lo previsto en los artículos 91 y 108 del Real Decreto 2568/1986, 
de  28  de  noviembre,  por  el  que  se  aprueba  el  Reglamento  de  Organización, 
Funcionamiento y Régimen Jurídico de las Entidades Locales, se presenta para su 
debate y aprobación, si procede, la siguiente moción al Pleno Ordinario del día 28 de 
Septiembre de 2023. 

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

A través del Decreto de Alcaldía 2023-879, de 4 de Julio de 2023, fue nombrado 
Jefe de la Agrupación Civil, D. Yoseba Revidiego Arribas. 

Debido a los antecedentes del actual Jefe en dicho cargo en etapas anteriores, y 
tras  las  informaciones  recibidas  estas  últimas,  meses  por  parte  de  ciudadanos  y 
empresarios  de la  ciudad de Toro,  con actuaciones de dudosa legalidad.  También 
desde Nos Movemos por Toro recogemos el malestar por parte de la Policía Local con 
dicho nombramiento.

 Consideramos  que dicho  nombramiento  no puede  mantenerse debido  a  los 
antecedentes  de  dicha  persona  en  el  cargo,  independientemente  de  agradecer  el 
tiempo prestado como voluntario a la ciudad de Toro. Por lo expuesto, proponemos el 
siguiente acuerdo: 

ACUERDOS:

- El Pleno del Excmo. Ayuntamiento de Toro insta a la Alcaldía a la revocación 
del nombramiento como Jefe de la Agrupación Voluntarios de Protección Civil de Toro 
y. por lo tanto, al cese de dicha persona de dicho cargo”.

El  Sr.  del  Bien  explica  los  motivos  de  porque  han  presentado  esta  moción. 
Recuerda que en la última etapa, “siendo ellos todavía el Equipo de Gobierno se les 
informó de actitudes presumiblemente no acordes a las competencias de un Jefe de 
Protección Civil,  como requerir  documentación al  ciudadano,  requerir  información a 
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 DE TORO (Zamora)
empresas, lo cual no lo puede hacer, se han constatado esos hechos. Además con la 
Policía Local se pudo comprobar la sustracción de diversos bienes municipales por 
parte del Jefe de Protección Civil, a lo que no le dieron gran importancia porque no 
tenía un gran valor económico, además él mostró enseguida su arrepentimiento y con 
él se llegó a un acuerdo, asumió su culpa y manifestó que dejaría la agrupación sin 
alborotos, lo cual entendieron que era lo mejor tanto por la imagen del Ayuntamiento 
como  por  su  propia  imagen  y  se  pactó  una  dimisión,  que  no  se  produjo  porque 
lamentablemente en Semana Santa se produjo un triste capítulo con la Policía Local, a 
la que prácticamente desautorizó y lo que provocó que toda la agrupación dejara la 
función de voluntarios en un momento delicado con la situación que tenían del agua.”

Tras su nuevo nombramiento han vuelto a recibir quejas tanto de los ciudadanos 
como de los empresarios, de actitudes que no se corresponde con las de un Jefe de 
Agrupación de Protección Civil, por ello no se cesa a nadie en este pleno, solamente 
se insta a que cese, se averigüen esas cosas y se informen del malestar que hay en el 
cuerpo de la Policía Local con este nombramiento.

Agradecen el tiempo que han prestado estos voluntarios a la ciudad de Toro, 
pero entienden que la jefatura debe de cumplir con unos objetivos que hasta ahora no 
se han cumplido.

    Toma la palabra el  Sr.  Portavoz del Grupo Municipal Socialista D. Carlos 
Rodríguez  Casares.  Manifiesta  que  han  presentado  esta  moción  conjunta  porque 
están de acuerdo con solicitar  el cese inmediato del Jefe de Protección Civil  de la 
Ciudad de Toro porque “no es de recibo que un Jefe de Protección civil usurpe la labor 
de la Policía, haciendo labores como las de dirigir el tráfico, solicitar acreditaciones a 
los ciudadanos de Toro. No son funciones autorizadas para ningún miembro de ese 
colectivo.” Consideran que alguien que tiene una relación enconada con la  Policía 
Municipal, quizás no sea la mejor persona para coordinarse con ellos y gestionar este 
servicio. Afirma que es conocido por todos, que en las pasadas fiestas haya tenido 
presuntamente  comportamientos  poco decorosos en establecimientos  de hostelería 
nocturnos  de  la  Ciudad  en  trato  presuntamente  vejatorio  con  toresanos.  Creen 
firmemente  que  una  persona  que  se  comporta  públicamente  de  esa  manera,  no 
debería liderar un grupo de voluntarios, que son gente que viene a apoyar y a trabajar 
por  y  para  el  pueblo  de  manera  gratuita.  Por  ello  su  voto  será  favorable,  porque 
considera que debería de ser una persona que no se extralimite en sus funciones, por 
ello instan a la Alcaldía a su revocación del nombramiento como Jefe de la Agrupación 
de voluntarios de Protección Civil y por tanto al cese de esta persona de dicho cargo. 

Toma la palabra la Sra. Portavoz del Grupo Mixto D.ª María de la Calle Solares 
para aclarar que los hechos que se están detallando solamente tienen que ver con el 
actual Jefe de Voluntarios de Protección Civil, nada tiene que ver con el resto de la 
agrupación. Manifiesta que lo conveniente es que se sumaran todas estas quejas y 
malestares y se hablara con el Cuerpo de la Policía Local, por ello va a apoyar esta 
moción,  que  aunque  agradece  el  trabajo  realizado  por  el  Sr.  Yoseba,  también  es 
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 DE TORO (Zamora)
conocedora de las  extralimitaciones  que ha hecho usurpando funciones  que no le 
corresponden.

Toma la palabra el Sr. Concejal del Grupo Mixto D. Javier Gómez Valdespina 
para agradecer al  Sr.  Alcalde las aclaraciones realizadas en la  anterior  moción de 
urgencia, “el que calla otorga”- afirma el Sr. Gómez. 

Agradece al cuerpo de Protección Civil todo el trabajo que ha desarrollado estos 
dos últimos meses con el tema del agua y también durante la pandemia. Pero cuando 
se lee esta moción de urgencia y se escuchan los argumentos de varios compañeros 
de las circunstancias que se han dado, uno no puede mirar hacia el otro lado, a pesar 
de que él siempre ha apoyado a protección civil. Pregunta al Sr. Alcalde que aclare si 
antes de volverlo a nombrar como Jefe de Voluntarios de la Agrupación de Protección 
Civil, sabía todas estas acusaciones y todos estos hechos sobre el Jefe de Protección 
Civil.   

Toma la palabra la Sra. Concejal del Grupo Municipal Popular D.ª Ana Castaño 
Villarroel.  Manifiesta que está impresionada por todas las acusaciones que se han 
realizado sobre la persona del Sr. Yoseba, asevera que en el caso de ser ciertas  no 
solamente el Equipo de Gobierno habría mirado hacia otro lado sino que también otras 
personas  lo  habrían  hecho,  “porque  si  realmente  ha  habido  delitos  y  no  se  han 
denunciado,  es  que  han  mirado  para  el  otro  lado”. Agradece  el  trabajo  que  ha 
realizado protección civil durante todas las fiestas y ya les agradece de antemano las 
fiestas  de  la  vendimia  que  también  estarán apoyándolos.  Le pregunta  al  resto  de 
Concejales, que si realmente había un delito, por qué no se denunció. Asevera que 
debido al cese anterior ha habido roces, pero todos están haciendo un esfuerzo por 
coordinarse y sumar. Agradece el trabajo coordinado con la Policía Local. No le consta 
que haya habido ningún delito porque no ha habido ninguna denuncia. Reitera que es 
competencia del Sr. Alcalde el nombramiento y el cese del mismo, y se ha realizado 
de forma legal. 

Toma la palabra el Sr. Gómez que manifiesta que oficialmente lo único que sabe 
es que el  Jefe de la Agrupación había presentado su dimisión.  Se han puesto de 
manifiesto  una  serie  de  hechos  que  son  bastante  graves  y  debería  de  haber  un 
informe policial al respecto. Reitera la pregunta de si el Equipo de Gobierno sabía lo 
que estaba pasando. “No hay que echar la culpa al anterior Equipo de Gobierno, sino 
que el Equipo de Gobierno actual es el que tendría que conocer si existe o no un 
informe policial donde se reflejen estos hechos, si lo conocían o no, si lo conocían y a 
pesar de ello hicieron el nombramiento”.

Toma la palabra el Sr. del Bien que manifiesta que todos le agradecen el trabajo 
realizado por el Cuerpo de Voluntarios de Protección Civil. Lo que se está hablando 
aquí es sobre la idoneidad de una persona para ejercer de jefe, aquí no se ha hablado 
de la comisión de ningún delito,  aquí se ha hablado de actitudes reprobables y de 
actividades de dudosa legalidad pero no se ha acusado a nadie de ningún delito en 
ningún  momento.  Solamente  se  ha  hablado  de  actitudes  reprobables  que  se  han 
trasladado a dos grupos políticos de este Ayuntamiento, y que hoy lo traen al Pleno y 
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EXCMO. AYUNTAMIENTO

 DE TORO (Zamora)
el Equipo de Gobierno y su responsabilidad, deberán de recabar la información que se 
trae  y  tomar  la  decisión  que  estimen  oportuna.  Se  insta  a  la  revocación  del 
nombramiento del Jefe de la Agrupación de Voluntarios de Protección Civil.  

Toma la palabra el Sr. Rodríguez. Manifiesta que ellos no han mirado para otro 
lado. Se miraría para otro lado si no vinieran aquí a ponerlo en su conocimiento. Creen 
que esto es por el bien del pueblo. A la pregunta de que no hay un delito porque no 
han denunciado, le responde que el delito no es sobre ellos, por lo tanto quien tiene 
que denunciarlo serían las personas afectadas, que les animaran hacerlo.

 Añade que en la moción anterior hay una denuncia y una sentencia y no ven la 
intención del Equipo de Gobierno para cesarlo. Afirma que cualquier persona puede 
tener  una  equivocación  y  quizás  cuando  se  le  hizo  el  nombramiento  no  tenían 
conocimiento  de  estos  hechos.  Por  ello,  su  Grupo se pone a  su disposición  para 
ayudarles a recopilar la información necesaria para que tengas pruebas reales para 
justificar que no es la persona idónea para desempeñar estas funciones.

Toma la palabra el Sr. Alcalde- Presidente se dirige  al Sr. Gómez y le dice  que 
se niega a que en un Salón de Plenos públicamente retrasmitido se someta a una 
persona a un escarnio público.  Este el  motivo por el  cual no va a responder a su 
pregunta.     

Sometido el asunto a votación por la Presidencia, encontrándose presentes los 
trece miembros que de derecho componen el Pleno de la Corporación Municipal, se 
aprueba por 9 votos a favor (2 del Grupo Mixto, 3 de Nos Movemos por Toro y 4 del  
Grupo Municipal  Socialista)  y  4 en contra del  Grupo Municipal  Popular,  la  moción 
transcrita.

9º.- RUEGOS Y PREGUNTAS

Toma la palabra el Sr. Alcalde-Presidente exponiendo que se han presentado 
ruegos y preguntas por parte de todos los Grupos Políticos. Le cede la palabra a los 
Sres. Concejales para que exponga los ruegos y preguntas.

RUEGOS Y PREGUNTAS GRUPO MIXTO

Toma la palabra la Sra. Portavoz del Grupo Mixto, D.ª María de la Calle Solares, 
que expone que va a formular 7 ruegos y una pregunta.

Formula el primer ruego sobre la piscina de verano. Afirma que la temporada de 
verano ya ha finalizado, por eso es ahora cuando se tendrían que valorar las posibles 
deficiencias  para  que  el  próximo verano  estén  solucionadas  antes  de  su  próxima 
apertura. Añade que el horario de cierre de la piscina de verano es a las 20:30 h, pero 
a las 20:15h todas las personas deben de abandonar los vasos de la piscina y también 
los vestuarios para que a las 20:30h, el recinto quede vacío. Pero debido a que a las 
horas centrales hay toresanos que no pueden acudir a la piscina por el exceso de 
calor que hace ya que no hay sombras y son continuas las olas de calor que están 
acechando e incluso hay gente que trabaja y debido a los horarios, los días de diario 
no pueden disfrutar de la piscina.  Por todo ello,  ruega al  Equipo de Gobierno que 
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 DE TORO (Zamora)
amplíe este horario de cierre de la piscina y de su bar para la próxima temporada 
hasta las 21:00 o 21:30 horas, porque en verano estas instalaciones son un lugar de 
ocio saludable.

Formula  el  segundo  ruego  sobre  el  Festival  Internacional  de  Musical  López 
Cobos. Manifiesta que este tema no le gustaría politizarlo por respecto a los miembros 
de  las  asociaciones  musicales  de  Toro.  Pero  en  el  último  festival  que  se  está 
celebrando se ha contado con todas las agrupaciones musicales de Toro excepto con 
la  Banda de Cornetas y  Tambores.  Por  ello  ruega que a la  hora de organizar  las 
próximas ediciones  se tenga en cuanto a todas las asociaciones  musicales,  bien 
alternándolas pero que no se excluya a una de ellas.         

Formula el tercer ruego sobre la Policía Local. Manifiesta que teniendo en cuenta 
la insistencia en la pasada legislatura del Grupo Popular y ahora que está gobernando, 
siguen con una falta de efectivos en la Policía Local, además siguen con la misma 
situación en Toro, con los insistentes robos que están sufriendo los toresanos tanto en 
vivienda, como en negocios, vehículos, con una policía mermada en efectivos que no 
pueden  cubrir  los  tres  turnos  del  día.  Por  ello  ruega  al  Equipo  de  Gobierno  que 
conceda  prioridad  a  este  tema  y  solucione  lo  antes  posible  la  falta  de  medios 
personales en la Policía de Toro, para que los ciudadanos se sientan seguros y que 
haya turnos de policía las 24 horas del día.        

Formula el cuarto ruego sobre el mobiliario en los espectáculos. Manifiesta que 
durante los  distintos actos de las fiestas,  muchas de las sillas  de plástico  que se 
colocan por parte del Ayuntamiento no se encuentran en buen estado ya que algunas 
están rotas. Por ello ruega al Equipo de Gobierno que revise todas las sillas y retiren 
aquellas que se encuentren en mal estado o rotas y si fuera necesario que adquieran 
aquellas que necesiten, pero que no coloquen sillas en mal estado.

Formula  el  quinto  ruego  sobre  la  web  del  Ayuntamiento.  Manifiesta  que  ha 
revisado la web del Ayuntamiento y en la modificación del contenido respecto a la 
composición municipal actual parece que no se le quiere dar visibilidad al resto de 
concejales. En la anterior legislatura, en la web del Ayuntamiento aparecían los grupos 
políticos  que  formaban  la  corporación  municipal,  los  nombres  completos  de  las 
personas que la formaban y a qué grupo político pertenecían y junto a ello aparecía la 
foto para que los ciudadanos les identificaran. Actualmente solo aparece el nombre y 
la foto de los Concejales del Grupo Municipal popular que es el que gobierna pero del 
resto de partidos que forman la corporación municipal se limita a decir el número de 
concejales obtenidos. Por ello, ruega al Equipo de Gobierno que en aras de ofrecer a 
los ciudadanos una información transparente sobre la composición de la Corporación 
Municipal, se modifique el contenido de la web, incluyendo en cada grupo político el 
nombre y la foto del concejal y que no solo aparezca el grupo del Equipo de Gobierno. 

Formula el sexto ruego sobre la utilización de fondos públicos del Ayuntamiento. 
Manifiesta  que  fue invitada  después  del  desfile  de  las  carrozas  por  parte  de una 
concejala del Equipo de Gobierno al aperitivo que habían organizado en el Licceo del 
Teatro Latorre, acto que se organiza por primera vez, en los cuatro años que lleva de 
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concejal, y que ha sido pagado con el dinero de las arcas públicas. Ruega al Equipo 
de Gobierno que no utilice el dinero público para pagar aperitivos innecesarios, que no 
tienen  sentido,  ya  que  tanto  Toro  como  los  toresanos,  tienen  necesidades  más 
importantes  que pagar aperitivos a la Corporación Municipal y a los simpatizantes o 
miembros del  partido del Equipo de Gobierno. Afirma que si  quieren realizar  estos 
actos con su gente, no utilicen la excusa de que inviten al resto de la Corporación y les 
pide que lo hagan y lo paguen con su propio dinero o con el de su partido, pero no con 
el de los toresanos.

Formula el séptimo ruego sobre las entradas de espectáculos. Manifiesta que el 
Equipo de Gobierno goza de un número de entradas que reparten entre sus amigos y 
simpatizantes. Afirma que está establecida una cantidad de 100 entradas por pliego. 
Añade que esto no significa que cuando el Equipo de Gobierno las regala, lo hagan a 
escasos metros de la puerta de entrada de un espectáculo ante la mirada de todos, 
sobre todo por respeto a todos los toresanos y sobre todo por respeto a aquellos que 
hacen  un  esfuerzo  para  adquirir  esa  entrada  y  ven  como  una  concejal  las  está 
regalando. Manifiesta que le han llegado las quejas de varios toresanos, del día de la 
Corrida  de  toros,  cuando  la  Sra.  Ucero  estaba  regalando  entradas  en  las 
inmediaciones de la puerta de la Plaza de toros a la vista de todo el mundo. Por ello, 
ruega al Equipo de Gobierno en general y a la Sra. Ucero en particular, que cuando 
quieran regalar entradas de un espectáculo a sus amigos y simpatizantes de partido lo 
haga con la mayor discreción y no a los ojos de todos los toresanos.

Toma  la  palabra  la  Sra.  Concejal  Natalia  Ucero  Pérez  para  contestar  por 
alusiones  al  ruego  expuesto  por  la  Sra.  de  la  Calle.  Manifiesta  que  a  todos  los 
concejales de la Corporación se le regalan un número de entradas por el hecho de ser 
concejal,  pero  cada  uno  hace  lo  que  quiere  con  su  entrada,  o  bien  acuden  ellos 
mismos o bien se la  regala  a quien cree conveniente.  Afirma que no ha regalado 
ninguna entrada, porque no tiene un número de entrada para regalar, no tiene ningún 
talonario para regalar. Ella con su entrada hace lo que estime oportuno.

La Sra de la Calle afirma que estas quejas le han llegado a todos los Grupos 
políticos.

La  Sra.  Ucero  explica  que  el  día  de  la  Fuente  de  vino  ha comprado  varias 
entradas y ha invitado a un grupo de personas y esas entradas las ha pagado de su 
bolsillo.

Continúa la Sra. de la Calle formulando las preguntas relacionadas con la Calle 
Rúa  de  Santa  Catalina  de  Roncesvalles.  Manifiesta  que  esta  calle  es  una  de  las 
principales  de  vías  de  salida  de  Toro,  la  cual  lleva  sufriendo  obras  desde  hace 
aproximadamente dos años las cuales se encuentran sin finalizar. El anterior Equipo 
de Gobierno realizó una consulta al Consejo Consultivo sobre como encauzar el tema 
del  abandono  de  las  obras  por  parte  de  la  empresa  y  la  respuesta  fue  que  era 
necesario liquidar el porcentaje de obra finalizada y volver a licitar la que resta, pero lo 
que resta es el suelo y las aceras, todo ello sin impedir el proceso sancionador contra 
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la empresa a la que se le adjudicó el proceso de licitación y abandonó la obra. Por 
todo ello realiza las siguientes preguntas dirigidas al Sr. Concejal de Obras.

“¿Cómo se encuentra actualmente este expediente y el proceso sancionador a la 
anterior empresa que abandonó la obra?. 

¿Han empezado a realizar el pliego para esta nueva licitación?”.

Pone  de  manifiesto  que  si  no  han  realizado  el  pliego  o  se  encuentran  aun 
redactándolo, le gustaría que valorasen que tanto la acera como la calle se realice con 
un material similar al resto de calles, dando una continuidad con Rejadorada y no en 
asfalto como estaba anteriormente.

El Sr. Alcalde Presiente le contesta que se le contestara reglamentariamente por 
escrito a las preguntas planteadas.

Toma la palabra el Sr. Concejal del Grupo Mixto D. Javier Gómez Valdespina. 
Afirma que pensaba que con este cambio de gobierno, le iban a contestar en el Pleno 
a las preguntas formuladas.

El Sr. Gómez formula el primer ruego dirigido al Sr. Alcalde Presidente y esta 
relacionado con la limpieza. Ruega que elabore o planifique un plan renove de todos 
los  contenedores  y  aquellos  que  no  sean  renovados  se  reparen  y  se  limpien. 
Considera que es urgente que se lleve a cabo una desinfección de muchos de los 
lugares donde están colocados los contenedores, porque están impregnados tanto en 
las aceras como en las paredes la suciedad y el olor.

Respecto a las preguntas, manifiesta que va a formular dos. La primera de ellas 
va  dirigida  a  la  Sra.  Concejal  de  Medio  Ambiente  y  está  relacionada  con  los 
cargadores de los vehículos eléctricos. Insiste en que es necesario que un municipio 
como Toro haya unos cargadores de vehículos eléctricos. Recuerda que en diciembre 
de 2020 trajo al Pleno una moción de urgencia para instar al Equipo de Gobierno a 
que se colocasen puntos de recarga en la ciudad, posteriormente el 29 de julio de 
2021 trajo otra moción al pleno para promover el uso de esta energía y acogerse al 
Plan MOVES 3 y están ya en el  año 2023,  que tienen los cargadores pero están 
inoperativos. Por ello pregunta ¿Por qué razón siguen sin estar operativos? Explica 
que hay dos cargadores ya instalados hace varios meses en la parte de atrás del 
parque de bomberos. Por eso se debe trabajar y conseguir que esto, esté operativo o 
incluso llegar a instalar más puntos de recarga.

La última pregunta  va dirigida  al  Sr.  Concejal  de  Obras  y Urbanismo y está 
relacionada con el Puente Mayor. Manifiesta que han salido grietas y defectos en el 
Puente de Piedra tras su rehabilitación. Por ello quiere saber si se ha elaborado ya  o 
se va a elaborar un informe sobre estas deficiencias para saber su origen y si  se 
pueden reclamar a la empresa que ejecutó esta rehabilitación, antes de que pase el 
tiempo de poder reclamar.               

El Sr. Alcalde Presiente le contesta que se le contestara reglamentariamente por 
escrito a las preguntas planteadas.

Excmo. Ayuntamiento de Toro.- Plaza Mayor,1.-C.P 49800 TLF/FAX :980108104/980108105

23

C
ód

. V
al

id
ac

ió
n:

 4
JX

6C
5Q

LY
R

N
9G

E3
AK

J3
H

PP
C

G
X 

Ve
rif

ic
ac

ió
n:

 h
ttp

s:
//t

or
o.

se
de

le
ct

ro
ni

ca
.e

s/
 

D
oc

um
en

to
 fi

rm
ad

o 
el

ec
tró

ni
ca

m
en

te
 d

es
de

 la
 p

la
ta

fo
rm

a 
es

Pu
bl

ic
o 

G
es

tio
na

 | 
Pá

gi
na

 2
3 

de
 2

6 



                                                                                                                    REF AP28S23
                                                                                                                                                 PLN/2023/12

EXCMO. AYUNTAMIENTO

 DE TORO (Zamora)
RUEGOS Y PREGUNTAS GRUPO NOS MOVEMOS POR TORO

Toma la palabra la Sra. Concejal del Grupo Nos Movemos por Toro, D.ª Ruth 
Martín Alonso que formula el  primer ruego dirigido al  Equipo de gobierno sobre la 
Ordenanza n. º 8 reguladora de la Publicidad exterior mediante carteles, carteleras o 
vallas publicitarias. Manifiesta que el 19 de abril de 2016, el Pleno de la Corporación 
aprobó  esta  ordenanza  para  evitar  la  proliferación  de  carteles  y  pegatinas  de 
publicidad  de  empresas  y  eventos  que  se  colocaban  sin  control  en  fachadas  de 
edificios deshabitados, en sus bajantes o mobiliario urbano como farolas, papeleras o 
bancos. Además para apoyar este objetivo, se colocaron  tablones de anuncios por la 
ciudad donde se informa a los ciudadanos de todo lo relevante para el Ayuntamiento, 
no solo bandos, sino también carteles de los diferentes eventos que se organizan, 
como conferencias, teatro, eventos deportivos, conciertos… en el artículo 5 de esta 
ordenanza se delimitan los  lugares  permitidos  para la  instalación  de la  publicidad, 
estableciéndose 4 zonas. De especial atención es la Zona 1.- suelo urbano incluido en 
el ámbito del casco Histórico delimitado por el Plan Especial  del Casco Histórico y 
aquellos  edificios  catalogados.  En  el  artículo  6  se  prohíben  terminantemente  la 
colocación  de  carteles  en  la  zona  1,  salvo  excepciones  como  por  ejemplo  en 
elementos urbanos específicamente destinados a soporte publicitario. Por ello, ruega 
que pongan atención a esta ordenanza de forma general y de forma particular que den 
ejemplo y que eviten colocar la publicidad de sus propios eventos en las fachadas del 
casco histórico. Por ejemplo, este verano se ha podido ver en la puerta de un local de 
la Puerta del Mercado, en reiteradas ocasiones.

Toma la palabra el Sr. Portavoz del Grupo Nos Movemos por Toro, D. Tomás del 
Bien Sánchez. Formula un ruego relativo al solar de Judería. Explica que este solar fue 
cedido al Ayuntamiento en el año 2016 por la Fundación Valparaíso Sevillano para 
servir de aparcamiento a las Edades del Hombre. Finalizada las Edades del Hombre, 
se decide que siga dando ese servicio, por ello se limpiaba habitualmente, pero estos 
últimos meses,  quizás por desconocimiento y porque la gente no tiene cuidado en 
mantener limpia la zona, debería de limpiarse porque es un aparcamiento que se usa 
mucho por los turistas.

Formula otro ruego relativo a las luces de las fiestas de San Agustín. Manifiesta 
que  ayer  cuando  registró  el  ruego  no  estaban  quitadas,  pero  hoy  ya  las  están 
quitando. 

Para  finalizar,  formula  el  último  ruego  relativo  a  la  agilización  de  pagos. 
Manifiesta que son conscientes de debido a los problemas acumulados que ha habido 
en intervención y  tesorería  por  la  falta  de personal,  hay  proveedores  que les  han 
pedido que se agilizasen esos pagos, por ello se insta al Equipo de Gobierno para que 
en la medida de lo posible se priorice el pago a los proveedores que han prestado sus 
servicios.

RUEGOS Y PREGUNTAS GRUPO MUNICIPAL SOCIALISTA

Toma  la  palabra  el  Sr.  Portavoz  del  Grupo  Municipal  Socialista,  D.  Carlos 
Rodríguez Casares. Formula el primer ruego relativo a las quejas que han recibido 
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sobre el mantenimiento del campo de Futbol V Centenario de las Leyes de Toro, por 
los  usuarios  del  mismo.  Explica  que  los  vestuarios  están  últimamente  bastantes 
sucios, creen que será un error en la periodicidad de la limpieza, por ello se tendría 
que cambiar la periodicidad de la misma, además hay un problema, que le consta que 
ya ha sido comunicado al Sr. Muñoz, por retirar los abrojos del Campo de Futbol, en el 
último partido le consta que se han picado tres balones. Para que les sirva de ayuda, 
tienen información de lo que hacen en otros campos de futbol de otras ciudades, les 
pueden facilitar los mecanismo que utilizan para su limpieza. Además solicita que en 
los próximos presupuestos municipales se pueda incluir la ampliación de los vestuarios 
existentes,  puesto  que  cuando  juegan  dos  equipos,  es  muy  incómodo  tener  que 
compartir vestuario, personas que no se conocen y no hay sitio físico para utilizarlo. 
Destaca que estas cosas mejoraría el uso de estas instalaciones.

Formula otro ruego relacionado con el pabellón polideportivo municipal Fernando 
Marbán. Hace poco tiempo se ha homenajeado al atleta Fernando Marbán, poniendo 
su nombre al Pabellón Polideportivo,  en base a su trayectoria deportiva. Considera 
que hubiera sido un buen momento para haber invertido un mínimo de dinero para el 
mantenimiento del pabellón. Hay temas que llevan años sin solucionarse, entre ellos 
destaca las duchas que están en un estado lamentable, a lo mejor el problema es 
debido a la cal, por ello habría que hacer un mantenimiento cada cierto tiempo. Otro 
problema es la caldera, esta inversión es mucho más grande, hay días que el agua 
está abrasando y otros el agua está congelada.

Formula otro ruego relativo a Parques Infantiles de Toro. Manifiesta es usuario 
de  ellos  y  hay  un  descontento  en  el  mantenimiento  de  los  Parques  Infantiles,  en 
muchos casos hay elementos rotos y por tanto peligrosos para el uso de los niños. 
Destaca algunos ejemplos como en el Parque del Paseo del Canto, hay un tobogán 
roto  con  peligro  de  atrapamiento  para  los  usuarios  en  el  que  se  ha  puesto  unos 
carteles por parte del Ayuntamiento, en el que explican que es peligroso para su uso, 
pero la mayoría de estos usuarios son niños que aún no saben leer. Poner una cinta 
roja y amarilla es una solución temporal, que a los pocos días por el aire, esta cinta 
acaba rota. Por ello solicitan una solución más definitiva. En el Parque del Centro de 
Salud, un columpio está rota la cadena. En el Parque de San Francisco hay varios 
elementos  rotos,  en la  zona  en  la  que  los  niños  trepan  y  la  arena  está  llena  de 
suciedad. En el Parque de la Estación de Autobuses habría que hacer una reforma 
integral  y habría que valorarlo  de cara a los próximos presupuestos.  Por todo ello 
ruega que reparen los elementos dañados en la mayor brevedad posible y que durante 
el tiempo que sigan rotos coloquen elementos de señalización adecuados para que 
queden claro que no se pueden utilizar.

    El  último  ruego  que  formula  es  relativo  a  las  obras  de  saneamiento  y 
abastecimiento. Manifiesta que desde su Grupo siempre han hecho una defensa férrea 
de las  losas de piedra  que se están renovando en la  Plaza  Mayor  de Toro.  Han 
insistido en que el material no les parecía el más adecuado, pero la forma de retirar las 
antiguas  piedras  con  medios  mecánicos  como  excavadoras,  no  ayuda  a  que  se 
puedan  volver  a  colocar  otra  vez  las  mismas  ya  que  muchas  se  rompen  en  mil 
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pedazos, pero aun así muchas de ellas, se están retirando en un estado aceptable, 
que se podrían volver a colocar pero esto no va a ser así, porque según la información 
que tienen, es que algunas de ellas ya están en centros de residuos autorizados y 
unas pocas, han constatado que están en alguna vivienda o finca particular. Por ello, 
ruego que se reintegren a su ubicación anterior, la mayor parte posible de las piedras y 
que insten a la empresa adjudicataria a que tenga un control sobre esas piedras y un 
mimo a los trabajos de retirada y colocación, ejerciendo una labor especial de control 
desde la Concejalía de Urbanismo.

Continúa con el turno de las preguntas. Formula una pregunta relativa al ROM. 
En su artículo 8 posibilita a los Grupos Municipales de este Ayuntamiento, a solicitar 
un despacho o local de propiedad municipal con una infraestructura básica de medios 
materiales para el ejercicio de las labores como concejales. Manifiesta que su Grupo 
hizo la solicitud el 8 de agosto de 2023, pero a día de hoy, no han recibido respuesta. 
Pregunta ¿cuándo les van a asignar dicho espacio o local para poder recibir  a los 
ciudadanos de Toro que lo deseen?.

  La última pregunta es sobre la Fiesta de la Vendimia. A través de la Resolución 
de Alcaldía nº 2023-1119 del 18 de agosto de 2023, fueron nombrados asesores de 
confianza dos personas, como han hablado anteriormente en la moción de urgencia. 
Les  ha  llegado  la  noticia  que  en  la  reunión  preparatoria  para  la  organización  del 
tradicional desfile de los carros de la vendimia de este año, ha asistido una nueva 
persona como “asesora de confianza de Alcaldía”, aunque no esté nombrada, porque 
no tienen ninguna constancia de ello. En base a esto pregunta, si han nombrado algún 
asesor más por alguna necesidad puntual sin haberles informado.

El Sr. Alcalde Presidente le contesta a estas dos preguntas formuladas por el Sr. 
Rodríguez. En primer lugar, le contesta que sí que se le va a facilitar el despacho, pero 
están pensando cual sería el lugar más adecuado para ello. Respecto a la segunda 
pregunta, aclara que en esa reunión que hubo para organizar el  desfile de carros, 
estuvo presente el Sr. Alcalde, en ella se habló de muchas cosas y a su lado había 
personas que tienen experiencia, como el Sr. Benito, el Sr. Zarzuelo,… reitera que  en 
esa reunión estuvo el Sr. Alcalde y nadie más.        

Y no habiendo más asuntos que tratar, por el Sr. Presidente se levantó la sesión, 
dándose por finalizado el acto, siendo las veinte horas y quince minutos del día en 
principio indicado, de todo lo cual, yo la Secretaria, doy fe.

                   VºBº
EL ALCALDE-PRESIDENTE LA SECRETARIA
Fdo. Rafael Jesús González Franco Fdo.: Mª Jesús Santiago García 

(Documento firmado electrónicamente en la fecha al margen referenciado)
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